



Una Cumbre necesaria para articular esfuerzos (+Audio)



El Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, participará en la Cumbre de Presidentes de América Latina y el Caribe, convocada por México, que se realizará este cinco de abril con un formato virtual.

Angélica Paredes López, 4 de Abril de 2023

La Habana-Con el fin de encontrar soluciones conjuntas y enfrentar con urgencia los altos precios de los alimentos y las presiones inflacionarias sobre la canasta básica, bienes intermedios y servicios en la región, el gobierno mexicano convocó para este cinco de abril la realización de un encuentro virtual, donde estarán representadas varias naciones latinoamericanas y caribeñas.

El Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, participará en la Cumbre de Presidentes de América Latina y el Caribe, impulsada por México, que permitirá evaluar problemáticas económicas, así como proponer acciones efectivas y complementarias ante un fenómeno que impacta en toda la región.

Los participantes avanzarán en la definición de facilidades comerciales, medidas logísticas y financieras, incluyendo la transferencia de tecnología y cooperación en la creación de capacidades, que tomen en consideración la realidad de cada país.

Expertos consideran que América Latina se encuentra ante un desafío que pone en riesgo sus metas de desarrollo y superación de la pobreza. Los recientes aumentos en los precios de la energía y los alimentos generan un impacto considerable en el nivel general de precios, con un elevado registro de la inflación, cuyas negativas consecuencias afectan de manera más severa a los hogares con menores ingresos.

En ese contexto, el presidente mexicano Andrés Manuel López Obrador tomó la iniciativa de celebrar un intercambio, con formato virtual, entre mandatarios de la región latinoamericana y caribeña, para concertar acciones encaminadas a fortalecer las economías y sectores productivos a través de la

inclusión, la solidaridad y la cooperación internacional, con el fin de encontrar alternativas que permitan facilitar e incrementar a precios asequibles el intercambio de productos, alimentos básicos, bienes de primera necesidad e intermedios y servicios en los diferentes países.

«Unirnos, ayudarnos mutuamente y enfrentar el problema inflacionario. Hay muchas oportunidades para el intercambio económico comercial, podemos intercambiar y quitar aranceles, nos complementamos», afirmaba AMLO, al extender la invitación a varios gobernantes de la región.

En ese sentido, valoró que esta iniciativa «será un marco para intercambiar ideas acerca de la compra y venta de productos, en particular de alimentos, que es lo que más golpea la inflación».

López Obrador subrayó que «la idea es ayudarnos a que no falte el abasto de algo tan importante que no tenemos en las cantidades suficientes y que se ha encarecido».

Al conocer la invitación, el presidente cubano Miguel Díaz-Canel Bermúdez escribió en su cuenta en Twitter: «A la orden, querido López Obrador. Falta que nos hace articular esfuerzos. Se lo debemos a nuestros pueblos y a nuestra historia. Cuente Nuestra América y con Cuba».

Hace apenas unos días, el miembro del Buró Político del Partido Comunista de Cuba y ministro de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez Parrilla, exhortó a la unidad de los países de la región para enfrentar la inflación, al intervenir en la Reunión Ministerial previa a la Cumbre convocada por el gobierno mexicano.

El canciller cubano encomió la propuesta de México, concebida para afrontar, de manera conjunta y en modo efectivo y complementario, algunas problemáticas económicas de los países de América Latina y el Caribe. Subrayó que «es clave emprender iniciativas prácticas, trabajar en las cadenas de logística, la transportación aérea y marítima, y los servicios».

El jefe de la diplomacia cubana reflexionó, además, acerca de los efectos de la crisis multidimensional en el desarrollo de nuestros países y que, en particular para Cuba, están presentes en «los efectos negativos del bloqueo económico, comercial y financiero, recrudescido a niveles insólitos por Estados Unidos».

El Canciller significó que, a partir de este primer paso, deben surgir propuestas y acciones más abarcadoras e inclusivas en el ámbito regional, como extenderlas a la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac).

Rodríguez Parrilla aseguró a sus homólogos representados en la reunión que «podrán contar con la voluntad de Cuba para contribuir al empeño de unidad y complementariedad que, sin demora, requieren los pueblos de la región».

En opinión de los especialistas en el tema, si bien las autoridades económicas y financieras de varios países han instrumentado algunas medidas para contrarrestar el fenómeno inflacionario, los resultados aún no son los esperados.

La seguridad energética y alimentaria son parte de una agenda crítica que debe abordarse de manera urgente e integral en América Latina y el Caribe.

La Cumbre virtual que se celebrará este cinco de abril se centrará en la definición de estrategias y acciones, concretas y medibles, que puedan ser implementadas en toda la zona latinoamericana y caribeña.

Cuba, que estará representada por su presidente Díaz-Canel, desde su experiencia como país cruelmente bloqueado que enfrenta una compleja situación económica, ratificará la voluntad de su gobierno de contribuir al empeño de unidad y complementariedad que, sin demora, requieren los pueblos latinoamericanos y caribeños.